

DON GARCIA MORENO

PRÉSIDENT DE L'ÉQUATEUR.

L'histoire de la civilisation est l'histoire du christianisme : l'histoire du christianisme est l'histoire de l'Eglise catholique.

DONOSO CORTEZ.

Un poète ancien disait : " Je suis homme ; rien de ce qui se rapporte à l'homme ne saurait donc m'être étranger." Nous sommes catholiques, dirons-nous aussi, et, comme tels, nous devons nous intéresser à tout ce qui concerne l'Eglise, notre mère. Nous ne saurions être indifférents à ses travaux, à ses luttes, à ses victoires. Son histoire doit nous être familière jusque dans ses moindres détails ; car dans ses moindres détails, aussi bien que dans son ensemble, nous trouvons la preuve de sa divine origine et de l'infailibilité de ses enseignements.

Dépositaire de l'éternelle Vérité, l'Eglise ne change pas ; le présent, comme le passé, nous fait voir qu'elle seule peut assurer le bonheur des individus et des sociétés, et toutes les époques de l'histoire nous la montrent poursuivant son œuvre de régénération et de salut.

Dans le siècle où nous vivons, lorsque la Révolution bouleverse le monde, et veut s'attribuer la direction de l'humanité, il a plu à Dieu de manifester d'une manière éclatante la puissance civilisatrice de l'Eglise, par le succès et les heureux résultats d'un gouvernement fondé entièrement sur les principes catholiques. En même temps, la divine Providence a voulu montrer à une génération abâtardie le type de la véritable grandeur dans la personne d'un souverain soumis à Dieu et à l'Eglise, aimé de ses sujets, et redouté de ses ennemis. C'est ainsi que la vie de don Garcia Moreno et l'histoire de l'Equateur sous sa présidence, formeront